
58. Landesversammlung am 15./16. März 2024 in Chemnitz 

Bewerbung für Platz 2 der Landesliste BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN  

für die Wahl zum 8. Sächsischen Landtag 
 
 
Liebe Freundinnen und Freunde,  
 
in den letzten fünf Jahren haben wir als Bündnisgrüne in Sachsen 
gemeinsam unheimlich viel bewegt. Aus der Opposition heraus haben 
wir erfolgreich einen ambitionierten Koalitionsvertrag verhandelt und 
gegen harte Widerstände innerhalb und außerhalb der Koalition 
umgesetzt. In einem engen Zusammenspiel zwischen Landesverband, 
Landtagsfraktion und Ministerien haben wir den Freistaat durch Krisen 
geführt und spürbar verändert. Das ist unser gemeinsamer Erfolg als 
Bündnisgrüne. Es lohnt sich, diesen Weg weiterzugehen.  

 

Bei der kommenden Landtagswahl geht es darum, Erreichtes zu sichern 
und weitere Schritte hin zu einem ökologischen, sozialen und 
weltoffenen Sachsen zu gehen. Machen wir uns nichts vor: In einer 
Staatsregierung ohne unsere Beteiligung wird die CDU alles daran 
setzen, die von uns errungenen Fortschritte rückgängig zu machen. Wir 
sind der Gegenpol einer gesichert rechtsextremen AfD, die unsere 
Demokratie schleifen will. Die aggressiven Angriffe auf uns, auf mich 
persönlich, motivieren mich umso mehr, mit Euch für Demokratie und 
Fortschritt in Sachsen zu kämpfen.    

Als stellvertretender Ministerpräsident fühle ich mich all denen 
verpflichtet, die Sachsen progressiv voranbringen, sich dem 
konservativen Roll-back entgegenstellen und gegen den Status quo 
auf Kosten von Mensch, Umwelt und Klima kämpfen. Gemeinsam mit 
Katja und Franziska konnte ich als Vize-MP in enger Abstimmung mit 
unseren Abgeordneten und gegen immense Beharrungskräfte 
innerhalb der Koalition in praktisch allen Politikfeldern eine grüne 
Handschrift in der Regierungspolitik hinterlassen. Dieser Teamgeist 
treibt mich auch für die kommenden fünf Jahre an. 
  

Dabei tragen mich meine Erfahrungen in der DDR und während der 
Friedlichen Revolution, als Umweltanwalt und in zivilgesell-
schaftlichen Bündnissen: Politik wirkt dann am besten, wenn sie von 
möglichst vielen im Land getragen wird. Gerade in 
Regierungsverantwortung haben wir gezeigt, dass wir viele Partner in 
Wirtschaft und Gesellschaft an unserer Seite haben, die auf uns setzen. 
Sie einzubinden, Brücken zwischen den unterschiedlichen 
Interessengruppen genauso wie zwischen Stadt und ländlichen 
Räumen zu bauen, das vertrete ich konsequent, auch gegen 
Widerstände von CDU und massiven Lobbyinteressen. 
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Als Minister kämpfe ich konsequent für Klima- und Umweltschutz, für den Ausbau der 
Erneuerbaren Energien, für Artenvielfalt, saubere Gewässer, intakte Wälder und eine 
nachhaltige Landwirtschaft. Auf diese Weise haben wir echte Trendwenden erreicht. 
 

Gegen viele Beharrungskräfte haben wir die Energiewende im Freistaat eingeleitet. Das gilt für 
das Energie- und Klimaprogramm, mit dem sich Sachsen erstmals zum verbindlichen Ziel der 
Klimaneutralität bekennt wie auch für den Abbau jahrzehntelang aufgebauter Hindernisse für 
den Ausbau Erneuerbarer Energien. So haben wir eine Verzehnfachung des Zubaus an PV-
Anlagen und der Genehmigungszahlen von Windenergieanlagen erreicht. Mit Euch zusammen 
möchte ich diesen grünen Kurs für Sachsen fortsetzen, um 100% Erneuerbare Energien zu 
erreichen und so schnell wie möglich aus der klimaschädlichen Kohle auszusteigen. 
 

Zum Teil gegen knallharte Widerstände haben wir die Weichen für eine nachhaltige 
Landwirtschaft gestellt. Mit Kompetenzzentren und einer Agentur für regionale Lebensmittel, 
Bio-Regio-Modellregionen und einer gezielten Förderung haben wir eine Bio-Regio-Offensive 
gestartet. Den bereits spürbaren deutlichen Ausbau von Flächen und Betrieben mit 
ökologischer Landwirtschaft, mehr Direktvermarktung und Bio-Marktanteil will ich in den 
nächsten Jahren fortsetzen. Mit Euch will ich gegen den Ausverkauf von 
Landwirtschaftsflächen, für sichere Einkommensperspektiven und eine grundlegende Reform 
der EU-Landwirtschaftspolitik kämpfen, für eine Gemeinwohlprämie, mit der die Landwirtschaft 
noch besser zu Umwelt- und Klimaschutz, Erhalt der Artenvielfalt und einer besseren 
Tierhaltung beitragen kann. 
 

Gemeinsam kämpfen wir gegen das Artensterben. Unter meiner Verantwortung werden Moore 
wiederhergestellt, aus Monokulturen artenreiche Mischwälder gemacht und wird Flüssen 
wieder mehr Raum gegeben. Wir verfolgen einen integrierten Ansatz, der Natur- und 
Artenschutz in alle Flächenbewirtschaftungen integriert. Dafür haben wir im 
Biodiversitätsprogramm ambitionierte Ziele für den Erhalt der Artenvielfalt festgeschrieben. In 
den nächsten fünf Jahren will ich auf der Grundlage unseres Handlungsprogramms Zukunft 
Wasser für Sachsen für eine zukunftsfähige Wasserversorgung, Auenrenaturierung und saubere 
Gewässer arbeiten. Unsere Initiativen für Reparaturbonus und Kreislaufwirtschaftsprogramm 
sind erst der Anfang. Ich will Sachsen mit Euch zu einem Vorreiterland der Kreislaufwirtschaft 
machen, mit neuen, zukunftsfesten Geschäftsfeldern.  
 
Liebe Freundinnen und Freunde,  
 

dieses Jahr 2024 wird entscheidend für die Zukunft Sachsens. Wir haben viel erreicht, aber wir 
haben noch so viel mehr vor. Zusammen mit Katja und Franziska im Spitzentrio freue ich mich 
auf einen Wahlkampf, der so wichtig wird wie nie für Sachsens Zukunft. Wir kämpfen für die 
Demokratie und die offene Gesellschaft, für Veränderung und gegen die Angriffe derjenigen, 
die das Rad zurückdrehen wollen. In den letzten Jahren haben wir gezeigt, dass Veränderung 
möglich ist, dass sich unser Einsatz lohnt. Diesen Weg will ich gemeinsam mit Euch fortsetzen. 
 
Dafür bitte ich um Euer Vertrauen. 

   
 

Euer Wolfram 


